



# La 'Histórica relación del Reyno de Chile' en facsímil

---

R. S. Madrid

---

La sede del Instituto Cervantes en Madrid acogió el pasado martes la presentación en España de la reedición facsímil de la *Histórica relación del Reyno de Chile*, obra del jesuita Alonso de Ovalle publicada en 1646.

El acto, presentado por el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, contó con la participación del embajador de Chile en España, Sergio Romero Pizarro; del rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez; del director de la División América del Banco Santander, Jesús Zabalza; de la directora de la Fundación Chile España, María Ángeles Osorio, y del historiador jesuita Alfredo Verdoy.

Todas estas instituciones, además del diario chileno *El Mercurio*, han hecho posible recuperar esta obra tan importante por su calidad

literaria, como testimonio temprano de un territorio lejano y muy desconocido en Europa cuando fue escrita en la primera mitad del siglo XVII, y por ser una de las "crónicas criollas" más destacadas que se conservan.

La iniciativa partió del embajador del país andino en España, Sergio Romero, al visitar la Universidad de Salamanca hace dos años y conocer que en su Biblioteca Histórica se conservaba un original de la obra del padre Alonso de Ovalle.

Como destacaron todos los presentes, la obra de Ovalle es interesante porque, a diferencia de otras crónicas de la época escritas por los propios conquistadores y centradas en las propias campañas militares, está hecha desde el amor profundo por aquellas tierras en las que el autor nació y se crió, ingresando a los 15 años en la Compañía de Jesús y renunciando a todos los privilegios de su noble alcurnia.